

Interrumpimos la serie de Cartillas sobre tefilá, para comentar un tema atinente a la fecha. El domingo y lunes recién pasados dieron comienzo al mes de Elul del calendario judío.

El mes de Elul.

¿Por qué es importante el mes de Elul?

El mes de Elul es el último del calendario judío, previo a Tishrei que contiene algunas de las fechas más notables de nuestra religión. En efecto empieza con Rosh Hashaná y le suceden: Tzom Guedalia, Iom Kipur, Sucot, Sheminí Atzeret y Simjat Torá.

Durante todo este mes nos preparamos para Iamim Noraim, período en que somos juzgados por nuestro Creador, ante quién pasan todos los seres humanos vivos como "B'nei Marom" (uno a uno como corderos ante el pastor). Por eso es llamado el Mes del Arrepentimiento. De esta manera, los cuarenta días entre el comienzo del mes de Elul hasta el Día del Perdón son un tiempo propicio para dirigirse a D's: Se dice que la plegaria y el arrepentimiento son aún más aceptados. El origen de esta creencia se remonta a la tercera ascensión de Moshé al Monte Sinai, luego del episodio del "becerro de oro". Eso sucedió el 1 de Elul de 2448 y descendió con las nuevas Tablas de la Ley, que contenían los Diez Mandamientos, el 10 de Tishrei, ocasión en que comunicó al Pueblo de Israel que D's los había perdonado.

Hay una linda historia respecto al nombre Elul. Cuenta que el rey Salomón en su Shir Hashirim 6:3 (El Cantar de los Cantares), escribió: "Ani Ledodi, Ve Dodili" (Yo soy para mi Amado y mi Amado es para mi). Las letras iniciales de esta frase: Alef, Lamed, Vav y Lamed; forman la palabra ELUL. Aquí 'Yo' es el pueblo de Israel y 'mi Amado' es D's.

Costumbres del mes de Elul

- Se toca el Shofar todas las mañanas hasta la víspera de Rosh Hashaná, simbolizando la importancia de estar despiertos y arrepintiéndonos de nuestras faltas.
- Reconciliarse con quienes estemos enojados, tomando la iniciativa, porque en Iamim Noraim no se perdonan los pecados y enojos entre las personas.
- Hacer Tzedaká
- Recitar las Slijot (súplicas de perdón). Los ashkenazim empiezan el domingo (o semana previa a Rosh Hashaná, para hacerlo al menos en cuatro oportunidades). Los sefardim lo hacen a partir del segundo día de Elul y durante todo el mes.
- Desde Rosh Hodesh Elul hasta Sheminí Atzeret, se acostumbra recitar el Salmo 27, después del servicio de Shajarit y de Minjá o Arvit.
- Saludamos a nuestros prójimos expresándoles nuestros buenos deseos para el año que se avecina.

BIBLIOGRAFÍA: "Que es el Judaísmo", Rabino Esteban Veghazi. "El Ser Judío", Rabi Hayim Halevy Donin. "Celebraciones Judaicas", Jaime Barylko. "Usos y Costumbres del Pueblo Judío", Jaime Barylko. "La Esencia de Israel", Rabino Moshé Frank. "Tradiciones y Costumbres Judías", Ema C. Schlesinger. "Una Historia de la Experiencia Judía", Rabino Leo Trepp. "Understanding Judaism", Rabi Mordechai Katz. Material de divulgación sobre Iamim Noraim, Comunidad Israelita de Santiago. Judaismohoy.com. Torah en Familia.com.

